

TÉMOIGNAGE

Haras de la Voire
Au service de l'élevage sport
et trotteurs

François Mériaux, 35 ans,
installé en 2013
Montier en Der (52)

Diplôme : BTS PA
option équins ; licence
d'inséminateur équin.

« Au départ d'avantage orienté
vers la production pour les
sports équestres, c'est au contact
de mon ancien patron que j'ai
développé un intérêt grandissant
pour les trotteurs. Je suis tout
entier consacré à ma structure.
En période de poulinage, les
journées(et les nuits !) sont
parfois longues mais l'activité se
développe et j'en suis satisfait. »

Un peu d'histoire...

2011 :
BTS Productions Animales

2012 :
Salarié au Haras de la Voire

2013 :
Installation, reprise d'activité
Haras de la Voire



Élevages équins
en région Grand Est

Centre de reproduction et de services à l'élevage

Données structurelles

(Chiffres 2022)

Main-d'œuvre :

1 temps plein

SAU :

30 ha de SFP

Troupeau :

3 poulinières SF et 2 trotteuses

Infrastructures :

Paddocks

60 boxes dont 4 de poulinage

Stockage 300 m²

Locaux techniques (laboratoire, barres de
contention et de soufflage)

Piste de 800 m



À 35 ans, ce jeune éleveur passionné de
génétique dirige une structure moderne et
fonctionnelle.

Titulaire d'un BTS PA et d'une licence
d'inséminateur, François s'est installé en
2013 en reprenant en fermage l'exploitation
déjà existante. Auparavant salarié de la
structure, il rachète la clientèle et développe
l'élevage en maintenant les activités
d'étalement sport et trotteur.

Zoom sur l'activité

(Chiffres 2022)

- 90 juments servies
- 22 poulinages
- 2 étalons présents (1 sf et 1 tf) utilisés
en IA
- Insémination en frais, réfrigéré et
congelé
- Pension à l'année
- Pension chevaux de passage

Structure en fermage dotée de 60 boxes
sur 30 ha (dont 12 en vente d'herbe), le
Haras de la Voire propose des services de
mise à la reproduction et des services à
l'élevage.

Le haras propose à la monte 2 étalons
stationnés sur place (trotteur et SF) et met
en place tous types de semences. 6 juments
(4 selles et 2 trotteuses) en propriété.

Les produits trotteurs sont confiés en
location. Les produits sport sont débouffés
puis exploités en partenariat chez des
cavaliers régionaux. Ces derniers sont en
général vendus entre 8 mois et 4 ans.

Hors saison de reproduction le haras
propose des services de pension de
chevaux (élevage et/ou de passage).